
! ! ! !今年年初，为破除村级财务管理弊端，强
化对村级集体资金管理和使用监督，确保村
级资金管理全程留痕可追溯，徐州市纪委立
足职能定位，充分发挥“监督的再监督、检查
的再检查”职能，督促市委农工办等部门，在
全市范围内推行“村务卡”结算制度，从源头
上用制度遏制基层村级干部“微腐败”。

推行高效廉政新举措
为了对村级财务建立有效监管制度，前

期，徐州市纪委对全市各村“村务卡”办理使
用情况开展调研、摸清底数，明确提出“村务
卡”要实现“我的资金我知道、他的资金我清
楚、集体资金我监督”的建设目标，要求从今
年 !月起，全市所有行政村和涉农社区完成
“村务卡”办理使用。

在此基础上，该市还积极开展“双试点”
工作，在全市 ""个县（市）区各选择 "个试点
村推广“村务卡”结算制度，并选定铜山区作
为全面推广这项工作的试点地区。根据试点
村和试点地区所反馈的问题，采取逐一过堂

的方式，为全面使用“村务卡”查准问题、扫除
障碍、补齐短板提供了有力保障。

徐州市纪委副书记、监委副主任陈勇表
示，试点工作的全面开展，为有序推广“村务
卡”使用、研究解决全面实施中可能遇到的问
题提供了宝贵经验。通过发挥试点村的引领
示范作用，让基层干部直观感受到“村务卡”
使用后的安全性和便捷性，增强其推广“村务
卡”使用的信心与动力。

夯实制度基础见成效
邳州市赵墩镇彭湖村是全市落实“村务

卡”结算制度的试点行政村之一。据该村主
任彭雷介绍，目前村里大额资金支付先由镇
里的村账镇管账户直接转账，再通过“村务
卡”发送信息进行归集上报，小额资金可直
接刷“村务卡”支付，这时短信提醒会立即发
送至镇级、村级财务工作人员和纪委相关工
作人员手中，建立一个互相监督机制。“现在
村里所有的开支都用‘村务卡’来结算，既实
现了非现金结算，给干部一个清白、群众一

个交代，也使干群关系更加密切了。”彭雷深
有感触地说。
除了赵墩镇彭湖村以外，贾汪区潘安湖

街道在每次产生“村务卡”交易的同时，全村
的村会计、村书记、镇农经中心主任和区纪
委们也都会收到短信提醒。该街道纪工委书
记王友鹏表示，“村务卡”的每一笔收支都会
通过本村的 #$%大屏，向群众进行公示，实
现了对村级财务的全面监督，形成一套区、
镇、村三级动态有效监管机制。“‘村务卡’对
干部既是约束也是一种保护，如今村干部手
里不过现金，就算想截留、挪用，也没机会。”
王友鹏说。

同时，为确保“村务卡”工作顺利展开，徐
州市纪委还加强调度督查力度，每周两次调度
各地和有关部门工作推进情况，对工作进展缓
慢、工作落实不力的，严肃追究相关人员责任。

用好用实!刷到位"

截至今年 !月，徐州 &!!&个行政村（涉
农社区）“村务卡”已全部完成办理工作，实现

了“村务卡”使用全覆盖，为村级集体资金往
来可留痕、可查询、可追溯的全过程监管打下
了坚实基础。据统计，目前累计使用“村务卡”
'()(次、涉及资金 "*'(+,-万元，彻底杜绝了
以往的现金结算方式。

据相关负责人透露，为提高“村务卡”的
知晓率，自全市办理工作开展以来，各地各部
门不断强化“村务卡”的使用宣传工作，发挥
群众监督作用，提高村级资金透明度，通过创
新宣传手段，加强宣传力度，扩大宣传范围，
确保“村务卡”宣传全覆盖、无死角、无盲区，
使村民真正了解“村务卡”的用途，正确行使
自己的权利。

下一步，徐州还将依托覆盖全市所有涉
农事项的“阳光村务”平台，进一步强化对“村
务卡”使用管理工作的督查督办，坚决杜绝
“村务卡”闲置现象，着力构建村级资金“防护
网”，实现对村级资金的全面、立体、有效监
管，让“村务卡”成为一张让村务廉洁高效的
监督卡、让群众满意的阳光放心卡。

吴悠

! ! ! !随着现代化科技的不断发展，人脸识
别已在众多行业领域中得到了广泛应用，
成为了城市现代化建设中一项不可或缺
的重要技术。近日，在德清县武康办税大

厅内，纳税人在工作人员的指导下，正在
尝试“刷脸”办税。据悉，早在今年 .月
初，该县税务部门就开始启用“人脸识别”
实名办税模式。如今，纳税人无须再提交
各类证明材料便可办理涉税事项，提高了
办税效率。

王正 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 唐闻宜）商务部日
前公布首批“国家文化出口基地”公示
名单，无锡凭借集聚度高、增长迅速的
文化产业，尤其是影视文化产业及贸
易的显著优势，成为江苏省唯一一个
入选基地。据了解，&-"(年该市文化
产业出口额达到 (+!亿美元，其中仅
文化服务进出口额就达 )---万美元，
位居全省前列。
近年来，无锡市文化贸易发展趋势

良好，亮点频现，不断迸发新的活力。无
锡市商务局有关负责人表示，无锡新兴
文化产业在快速崛起的同时，传统文化
产业也毫不逊色。宜兴紫砂、惠山泥人、
梅村二胡等特色手工艺品也成了“老
外”眼中的“香饽饽”，出口逐年增长。

据了解，无锡将抓住此次入选契
机，以国家文化出口基地建设为基础，
带动全市文化贸易优化提升，打响“无
锡文化”国际品牌；进一步开辟文化产
业合作新领域，发挥现有多元化发展
的产业投融资平台，积极支持文化企
业开拓国际市场。这将对日后建成以
文化出口为导向、培育具有较强辐射
力的功能载体具有极其重要的意义。
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诸暨惊现百平方米植物界“大熊猫”
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!蜜桃产业"助力农村发展

德清
#$%& '()*

徐州“村务卡”刷出群众“放心账”
构筑村级资金监管!防护网"

! ! ! !本报讯 湖州第二届桃王争霸赛颁奖仪式
暨和平第十四届采桃节日前在长兴城山沟景区
举行。据了解，作为湖州水蜜桃生产核心示范
区，城山沟现有桃子面积 "---亩，每年鲜桃采
摘从 *月持续到 '月份。而“城山沟”牌水蜜桃
已建立农产品安全追溯系统，可全程展示生产
管理过程，且荣获湖州市农产品质量奖、浙江省
名牌农产品等多项称号。
据相关负责人介绍，本届采桃节是响应国家

乡村振兴战略，积极参与“十百千万”产业扶贫工
程的一项重要举措。通过城山沟农旅发展效益，
流转村土地 &--余亩种植桃子、与村级合作完善
配套设施等措施，带动城山村集体经济增收 "-

余万元，同时也壮大了村办集体经济。通过举办
采桃节，促进了当地蜜桃产业的发展，为全村经
济发展起到了良好的示范作用。（范惠丽）
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来沪对接上海人才科技
! ! ! !本报讯 嘉兴南湖区近日在沪举办上海人
才科技对接会。其中，系统产业化、室内地理信
息开发等 )个项目集中签约，涉及实体投资、平
台合作等领域。
“这是南湖区深入接轨上海的一次重要活

动。”南湖区委常委、常务副区长濮新达表示，南
湖作为嘉兴的主城区，以及接轨上海的“桥头
堡”，在人才科技政策方面同样有着诸多显著的
优势。眼下，嘉兴正在打造具有长三角影响力的
科技企业孵化城和 /*-科技创新走廊，而人才
和科技新政正是实现这一目标的强力“助推
器”。据统计，截止目前，该区已集聚“国千”*,
人、“省千”,'人，均位于全市前列。（朱炜）
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打造县域!智慧城市"样板

! ! ! !本报讯（通讯员 吴一赞）嵊州市政府与阿
里巴巴集团近日签订 &-")深化合作框架协议，
并宣布将携手把嵊州打造成为全国首批“移动
办公之城”区县样板。

据介绍，自去年 '月双方签署合作协议以
来，就共同朝着打造县域城市合作典范的目标而
努力，推动了嵊州产业的“两化融合”。而在政务
方面，阿里旗下钉钉平台，已协助嵊州市政府实
现移动办公、智能会议等运作。同时，立足“智慧
城市”建设，围绕“最多跑一次”改革，数据警务等
开展合作，为该市现代化建设提供技术支撑。
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才聚苏州湾 共谋新发展

经鉴定为国家一级保护野生植物中华水韭

! ! ! ! !本报讯（通讯员 王迪 记者 唐闻宜）
以“才聚苏州湾 创响新时代”为主题的 &-")

吴江国际精英创新创业洽谈会近日举行，.--
多名海内外人才、创投精英相聚在美丽的苏
州湾，共谋发展，共创未来。
本次洽谈会以“"!0”的办会模式，集中

展示了吴江的“产城融智”成果，聚力打造
产业、城市、资本、技术、人才等多要素融合

的创新生态体系，实现招才引智的品牌效
应和门户枢纽作用。会上，吴江区委副书
记、区长李铭围绕产业基础、政府服务等方
面作全面推介。他表示，近年来，吴江始终
坚持科技创新和人才支撑双轮驱动，出台
了“人才新政 ".条”、优秀人才“生根计划”
以及人才安居乐居办法等，并在苏州市率
先成立苏州湾人才基金，这为高层次人才

来吴江创新创业提供了政策保障。
据了解，今年是吴江举行国际精英创

新创业洽谈会的第十个年头。多年来，洽谈
会始终围绕“创新创业”这一主题，全方位
展示吴江各区镇产业集群发展的优越环
境，推动人才、科技项目、创业载体、创业资
本等多要素实现有效对接，已成为精英人
才对接吴江创新创业环境、高端优势项目
对接吴江发展载体的大型盛会。期间，吴江
各区镇、企业与部分人才达成多项合作意
向，共签订 "&个创新创业项目。

! ! ! !本报讯 中华水韭被称为植物界的“大
熊猫”，是我国特有的最古老的蕨类植物之
一，也是中国第一批公布的 .-多种一级重
点保护野生植物中的一种。近日，在诸暨五
泄林区，浙江农林大学暨阳学院植物学教
授李根有在该区考察时意外发现了一处植
物界“大熊猫”———中华水韭生长区！随即
与该市农林局野生动植物保护站取得联
系，野生动植物保护站工作人员前往现场，
确认了植物品种，目前已与五泄林场沟通，
加强临时保护。

据记载，中华水韭为水韭科水韭属拟
蕨植物类多年生沼泽植物，其历史能一直
追溯到距今 ,亿年前的二叠纪，是国家一
级保护野生植物，属极度濒危的孑遗植物。
.-多年前曾在五泄发现过中华水韭，后来
一直没有它的踪迹，此次它在诸暨重现，是
一次历史性的突破，也是环境优化、生态改
善的良好佐证。

“我们目前发现的中华水韭共有 ,--

多株，占地几百平方米，体量之大超乎我们
的想象。”农林局森林资源科科长楼焕泽

说，中华水韭对湿地生态变化的指示作用
非常灵敏，对生长环境有着极其苛刻的要
求。除了要有丰富的有机质，还不能有任何
的污染，环境中如果有像百草枯这样的农
药，即使非常微量，它也会马上枯萎死亡。
楼焕泽表示，中华水韭最好是进行原生地
保护，接下来我们会与相关专家学者，一起
商定相关保护方案，设立中华水韭自然保
护小区，并请五泄林场落实专人看护，使它
有个安全的生存、繁殖的良好环境。

（徐添城）


